
An die Schriftführerin des 
Ausschusses für Umwelt, Klima und Naturschutz 
Frau Schneider 

 
 

Anfrage: Fahrradstraßenkonzept  

 
Fahrradstraßen sind ein wichtiges Element der Radverkehrsplanung. Sie können als integraler Bestand-
teil des städtischen Radverkehrsnetzes einen erheblichen Beitrag zur Verkehrswende leisten. Durch 
das gezielte Ausweisen von geeigneten Straßen als Fahrradstraße kann ein zusammenhängendes Netz 
an innerstädtischen Fahrradrouten entstehen. Mit der StVO-Novelle von 2021 ist die Anordnung von 
Fahrradstraßen deutlich erleichtert worden. Seitdem wird seitens der Verwaltung immer wieder auf 
die Ausarbeitung eines gesamtstädtischen Konzepts hingewiesen. 
 

Vor diesem Hintergrund bittet die Junges Duisburg-Fraktion um die Beantwortung folgender Fragen: 

 
1. Wann ist mit der Vorlage eines gesamtstädtischen Konzepts zur Ausweisung von Fahrradstra-

ßen zu rechnen? 
 

2. Ist neben der Ausweisung von Fahrradstraßen auch die Einrichtung von Fahrradzonen ange-
dacht? 

 
3. Ist angedacht mit der Vorlage des Konzepts gleichzeitig die erforderlichen straßenverkehrs-

rechtlichen Anordnungen zu beschließen? 

• Wenn nein: Wann ist mit einer finalen Umsetzung eines gesamtstädtischen    
Fahrradstraßennetzes zu rechnen? 

 
 
 

 

gez. Oliver Beltermann 
Vorsitzender der Junges Duisburg-Fraktion 

im Rat der Stadt Duisburg 


